
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和６年松戸市議会３月定例会 一般質問通告一覧表 



 

令和６年松戸市議会３月定例会 一般質問発言順位 

 

発言順位 会   派 通  告  者 頁 

代 表 質 問 

１ 

市 民 ク ラ ブ 

深 山 能 一 1 

２ 市 川 恵 一 ３ 

３ 渋 谷 剛 士 ５ 

４ 
公 明 党 

松 尾   尚 ７ 

５ 芦 田 満 春 １１ 

６ ま つ ど み ら い 大 橋   博 １３ 

７ 日 本 共 産 党 山 口 正 子 １８ 

８ 政策実現フォーラム・社民 Ｄ Ｅ Ｌ Ｉ ２３ 

９ 立 憲 民 主 党 二階堂   剛 ３０ 

個 人 質 問 

１０ 無 所 属 鴈 野   聡 ４０ 

１１ 無 所 属 湯 浅   文 ４１ 

１２ 無 所 属 山 中 啓 之 ４３ 

１３ 無 所 属 鴫 原   舞 ４５ 
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発言順位 １ 通告者 深 山  能 一  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

２ 新年度予算について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ まちづくりに対する基

本的な考え方について 

 

 

 

⑴ 能登半島地震について 

 

 

 

⑵ 新型コロナウイルス感染症について 

 

 

 

⑴ 歳入確保と歳出の見直しについて 

 

 

 

⑵ 社会保障関係経費のあり方について 

 

 

 

⑶ 基金の運用について 

 

 

 

⑴ 文化・スポーツを通したまちづくりについて 

 

 

 

⑵ シティプロモーション推進について 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

４ 誰もがいきいきと暮ら

せるまちづくりについて 

 

 

５ 居心地の良い魅力的な

まちづくりについて 

 

 

６ 人と環境にやさしいま

ちづくりについて 

 

 

 

 

コロナ後の病院経営の見通しについて 

 

 

 

市街化調整区域における土地利用方針の策定について 

 

 

 

⑴ 本市のデジタル・トランスフォーメーションの推進について 

 

 

 

⑵ 町会・自治会のデジタル化促進について 

 

 

 

⑶ 総務省通知における公共施設等の総合的かつ計画的な管理の推進について 
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発言順位 ２ 通告者 市 川  恵 一  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 居心地の良い魅力的な

まちづくりについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 安全で安心して暮らせ

るまちづくりについて 

 

 

 

 

 

⑴ 新松戸駅東側のまちづくりについて 

 

 

 

⑵ 北千葉道路の進捗と周辺エリアの将来計画について 

 

 

 

⑶ 常盤平地域のまちづくりについて 

 

 

 

⑷ 「地域公共交通計画」の方向性とコミュニティバス導入検討に与える影響について 

 

 

 

⑴ 大規模火災について 

 

 

 

⑵ 水道管老朽化対策及び災害対策について 

 

 

 

⑶ 災害時における情報伝達について 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑷ 災害時における社会福祉協議会との関わりについて 

 

 

 

⑸ 流域治水対策について 

 

 

 

⑹ 下水道整備と老朽化対策について 

 

 

 

⑺ 災害ごみについて 
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発言順位 ３ 通告者 渋 谷  剛 士  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 子育て・教育・文化を

軸とした都市ブランドづ

くりについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 経済が活力にあふれ、

自分らしく働けるまちづ

くりについて 

 

 

 

 

 

３ 教育施策方針について 

 

⑴ こども誰でも通園制度について 

 

 

 

⑵ 家庭支援について 

 

 

 

⑶ 医療的ケア児の支援充実について 

 

 

 

⑷ 女性の体調管理について 

 

 

 

⑴ 農業のあり方について 

 

 

 

⑵ 公設市場の役割について 

 

 

 

⑴ 教員の働き方について 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

 

 

 

 

 

 

 

⑵ 教育デジタル化について 
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発言順位 ４ 通告者 松 尾    尚  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 市長の施政方針につい

て 

 

 

 

 

⑴ こども・子育て政策の実現に向けて。 

 ア 子どもの貧困対策について 

 

 

 

 イ ヤングケアラー対策の拡充について 

 

 

 

 ウ 妊産婦支援について 

 

 

 

 エ こども誰でも通園制度について 

 

 

 

 オ 幼稚園の預かり保育について 

 

 

 

 カ 放課後児童クラブについて 

 

 

 

 キ 給食費無償化について 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

  ク 子どもの安全対策について 

 

 

 

⑵ 誰一人取り残さないＳＤＧｓの取り組みについて 

 ア まつどＤＥつながるステーションについて 

 

 

 

 イ 高齢者の相談支援体制の拡充について 

 

 

 

 ウ グリーンスローモビリティ事業について 

 

 

 

 エ がん患者への支援について 

 

 

 

 オ ワクチン接種に係る周知について 

 

 

 

 カ ゼロカーボンシティへの取り組みについて 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

  キ 紙おむつを資源に変える取り組みについて 

 

 

 

⑶ 魅力あるまちづくりについて 

 ア 地方税収入増加に向けた魅力的なまちづくりについて 

 

 

 

 イ 松戸駅周辺のまちの魅力向上について 

 

 

 

 ウ 常盤平地域のまちづくりについて 

 

 

 

 エ 北千葉道路周辺のまちづくりについて 

 

 

 

 オ スポーツ施設の整備について 

 

 

 

 カ ２１世紀の森と広場について 

 

 

 



- 10 - 

     

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

 

 

 

 

２ 教育長の教育施策方針

について 

 キ 下水道の早期整備について 

 

 

 

⑴ 学校施設整備の在り方について 

 

 

 

⑵ 不登校対策について 

 

 

 

⑶ 教員不足について 

 

 

 

⑷ 学校図書館の新聞配備について 
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発言順位 ５ 通告者 芦 田  満 春  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 防災減災対策の強化に

ついて 

 

 

 

⑴ 災害協定について 

 

 

 

⑵ 避難所について 

 ア 避難所運営委員会について 

 

 

 

 イ 女性の視点について 

 

 

 

 ウ 福祉避難所について 

 

 

 

 エ ペット同行避難について 

 

 

 

⑶ トイレ計画について 

 

 

 

⑷ 災害用ドローン導入について 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

２ 労働人口減少問題への

対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 施設整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑴ 高齢者が就労しやすい環境づくりについて 

 

 

 

⑵ 市立総合医療センターの医療スタッフが安心して働ける環境づくりについて 

 

 

 

⑶ 指定管理者に対する労働条件審査について 

 

 

 

 斎場の整備について 
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発言順位 ６ 通告者 大 橋    博  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑴ 能登半島地震における本市の対応について 

 

 

 

⑵ グリーンスローモビリティと自動運転車両について 

 

 

 

⑶ 都市基盤の更新と市街地の再整備について 

 

 

 

⑷ 常盤平団地の再生について 

 

 

 

⑸ 松戸駅周辺の活性化と文化・芸術活動について 

 

 

 

⑹ 新松戸駅快速停車について 

 

 

 

⑺ 松戸市都市計画マスタープラン（市街化調整区域編）（案）について 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑻ 上矢切地区の開発と公園整備について 

 

 

 

⑼ 北小金周辺地区の都市整備について 

 

 

 

⑽ 妊娠、出産から子育てまで切れ目のない支援について 

 

 

 

⑾ 子どもの学習支援について 

 

 

 

⑿ 医療的ケア児について 

 

 

 

⒀ 地域公共交通の活性化について 

 

 

 

⒁ 坂川を活かしたまちづくりについて 

 

 

 



- 15 - 

     

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

 ⒂ 自分らしく働けるまちづくりについて 

 

 

 

⒃ 第三期子ども総合計画の策定に向けた取り組みについて 

 

 

 

⒄ ドローンについて 

 

 

 

⒅ ゼロカーボン推進について 

 

 

 

⒆ 第３６回全国「みどりの愛護」のつどいについて 

 

 

 

⒇ ヤングケアラー対策導入の経緯について 

 

 

 

(21) 企業版ふるさと納税について 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育施策方針について 

 

 

 

 

 

 

 

(22) 人権施策について 

 

 

 

(23) 犯罪被害者への支援体制について 

 

 

 

(24) 市役所建て替え問題について 

 

 

 

⑴ スケートボードパークの新設を含むスポーツ施設の環境整備について 

 

 

 

⑵ マイセン磁器と戸定歴史館の関連性について 

 

 

 

⑶ 図書館における中央館及び地域館の整備について 

 

 

 

⑷ 魅力ある市立高校づくりについて 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

３ 男女共同参画について 

 

 

 

４ 公共施設ＬＥＤ化につ

いて 

 

 

５ 防災について 

 

 

 

 

 

 

 

６ 松戸市競輪事業につい

て 

 

 ゆうまつどフェスタをはじめとするイベントの講師選定について 

 

 

 

 本市の見解について 

 

 

 

⑴ 集合住宅・マンションなどの大規模災害時の在宅避難の備えと支援について 

 

 

 

⑵ 最大浸水区域における防災対策について 

 

 

 

 令和６年度以降の展望について 
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発言順位 ７ 通告者 山 口  正 子  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ くらしと福祉について 

 

⑴ 平和事業について 

 ア 自衛隊基地強靭化などの対象に松戸駐屯地も含まれており、市民生活を守るために、国や県との情報共

有・協議のルートを確立する考えについて 

 

 

 

 イ 自衛隊松戸駐屯地が土地規制法に基づき注視区域指定となり、注視区域内での制限を受ける市民生活に

対して、議会や市民へ周知する考えは。 

 

 

 

 ウ 市として戦争記録の常設展示設置を行う考えは。 

 

 

 

 エ 戦争を終わらせるためには軍事支援ではなく憲法９条での平和外交を国に求めることについて 

 

 

 

⑵ 人権問題について 

  関東大震災時に松戸市内でも虐殺があったことを認め、市内の調査を行い松戸市史を見直すことについて 

 

 

 

⑴ 国民健康保険制度について 

 ア 加入者減少と保険料について 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

 

 

 

 

 

 

 イ 保険料減免制度の活用と充実について 

 

 

 

 ウ 保険証問題について 

 

 

 

⑵ 介護保険制度について 

 ア ６５歳になる障がい者に対して、介護保険優先ではなく障害福祉サービスを継続的に利用できることに

ついて 

 

 

 

 イ 訪問介護事業所への支援やヘルパーの処遇と確保状況について 

 

 

 

 ウ ケアマネジャーの業務拡大について 

 

 

 

 エ 福祉サービス事業者に対する駐車問題について 

 

 

 

⑶ 加齢性難聴者への補聴器購入費用補助及び聞こえの窓口設置について 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ まちづくりについて 

⑷ 子育て支援について 

 ア 保育士の処遇改善について 

 

 

 

 イ こども誰でも通園制度について 

 

 

 

 ウ 放課後児童クラブについて 

 

 

 

⑸ 障がい児・者施設への市の関わりについて 

 

 

 

⑹ 生活保護制度について 

 ア 生活保護のしおりに「生活保護は権利です」の記載について 

 

 

 

 イ 防犯カメラの運用について 

 

 

 

⑴ 新拠点ゾーン整備進捗と市民参加について 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 教育の充実について 

 

⑵ 新拠点ゾーン南側国有地への市庁舎移転について 

 

 

 

⑶ 市街化調整区域について 

 

 

 

⑷ 温暖化防止と災害に強いまちづくりについて 

 

 

 

⑴ 学校給食の無償化について、４月以降もすべての児童生徒を対象とした学校給食の無償を継続する考えは

ないか。 

 

 

 

⑵ 教員不足解消に向けた対策について、小学校での部活動の廃止、教育現場で授業や担任ができる市費負担

教員を雇用する考えはないか。 

 

 

 

⑶ 性教育の充実について、現在、学校で実施されている性教育は、性加害等に対応できる教育になっている

と考えているか。また、「国際セクシュアリティ教育ガイダンス」についてどう認識しているか。 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

５ 人口減少社会への対応

について 

 

 

 

 

 

 

 

６ 商工業の活性化につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 人口減少社会の対応策について 

 ア 市役所の非正規雇用者を正規雇用とし、今後若年層の正規雇用を増やす考えはないか。 

 

 

 

 イ 松戸市独自の奨学金制度を創設して教育費の支援を行う考えはないか。 

 

 

 

 公契約条例制定について 
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発言順位 ８ 通告者 Ｄ Ｅ Ｌ Ｉ  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑴ まちづくりに対する基本的な考え方について 

  大規模な災害への備えについて 

 ア 松戸市の想定する避難者数の最大約１.４万人を超えた場合の対応はどうなりますか。 

 

 

 

 イ 指定避難所が想定通り開設できなかった場合のプランＢはありますか。また指定避難所の耐震化率も教

えてください。 

 

 

 

 ウ 福祉避難所や自主避難所、または在宅避難者の状況を把握や運営、必要な物資等の運搬はどのように想

定されていますか。 

 

 

 

 エ 災害関連死を出さないための取り組みについて 

 

 

 

 オ 備蓄について 

 

 

 

 カ 福祉避難所について 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 キ 受援体制について 

 

 

 

 ク 女性の視点を取り入れた防災体制について 

 

 

 

 ケ 災害時のドローン活用について 

 

 

 

 コ 住宅耐震化率について 

 

 

 

 サ 液状化対策について 

 

 

 

 シ 災害時のＳＮＳの活用について 

 

 

 

⑵ 子育て・教育・文化を軸とした都市ブランドづくりについて 

 ア いじめ相談窓口について 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 イ 児童虐待について 

 

 

 

 ウ ヤングケアラーへの支援について 

 

 

 

⑶ 誰もがいきいきと暮らせるまちづくりについて 

  在宅介護について 

 ア 介護人材確保について 

 

 

 

 イ 処遇改善について 

 

 

 

 ウ 住居について 

 

 

 

 エ 安心して住み続けられるような環境整備について 

 

 

 

⑷ 居心地のよい魅力的なまちづくりについて 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ア 新拠点ゾーン北側への歩行者のアクセスについて 

  ・バリアフリー動線を実現するためには、隣接事業者の協力が不可欠です。建て替えが望ましいですか。

その場合補助金や協力金が法的に出せますか。 

  ・出せる場合は出すつもりはありますか。 

  ・市の意向は隣接事業者に伝えていますか。 

 

 

 

 イ 新拠点ゾーン開発について 

  ・全体像（概算事業費）について 

  ・令和１０年度の施設完成予定のスケジュールについて 

 

 

 

 ウ 常磐線快速列車の新松戸駅停車について 

  ・経済波及効果の調査結果について 

  ・駅改良に伴う用地の影響範囲について 

  ・総事業費について 

 

 

 

⑸ 安全で安心して暮らせるまちづくりについて 

  市庁舎建て替えについて 

 ア 決定プロセスについて 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育施策方針について 

 イ 庁舎整備検討委員会の答申にある基準面積の実現に向けた検証の調査結果について 

 

 

 

 ウ 特別委員会において、市の提案では本館・新館から人が移動できるのは最短でも８年はかかるというこ

とでしたが、これはいつから８年後になりますか。 

 

 

 

 エ 仮庁舎への移設検討について 

 

 

 

⑹ 人と環境にやさしいまちづくりについて 

 ア ゼロカーボン推進について 

 

 

 

 イ 新焼却施設について 

  ・新焼却炉の規模について 

  ・事業費の見込みについて 

  ・自区内処理に一本化したと考えてよいか。 

 

 

 

⑴ 「どこで学ぶ」という視点について 

 ア 図書館について 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 イ 松戸駅周辺の文化複合施設の整備について 

 

 

 

 ウ スクールソーシャルワーカーについて 

 

 

 

 エ ＩＣＴ支援員について 

 

 

 

⑵ 「どのように支える」という視点について 

  部活動の地域連携・地域移行について 

 ア 今年度はモデルとなる研究校を選定し、その研究校を活動拠点に指導者を派遣して、土日の部活動を地

域クラブ・文化活動に移行していく取り組みを試行していくとのことでした。今年度の取り組み状況と新

年度の展望を教えてください。 

 

 

 

 イ この事業により、教員の負担軽減には繋がりましたか。 

 

 

 

 ウ 公教育としての位置づけについて 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

３ 感染症対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ プロスポーツチームの

誘致や連携について 

⑴ 予防について 

 

 

 

⑵ 検査体制について 

 

 

 

⑶ 後遺症とワクチンの長期副反応への対応について 

 

 

 

⑴ プロスポーツ選手やチームとの連携について 

 

 

 

⑵ プロスポーツチーム誘致の検討について 
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発言順位 ９ 通告者 二階堂    剛  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑴ 森林環境譲与税を活用した取り組みについて 

 

 

 

⑵ 市役所機能段階的整備案について 

ア 市役所機能再編整備基本構想について 

 

 

 

イ 市役所機能段階的整備案における新庁舎の機能及び駐車場について 

 

 

 

ウ 候補地等別事業費概算比較について 

 

 

 

エ 市役所機能段階的整備案がさらなる機能分散になる懸念について 

 

 

 

オ 市役所位置変更に伴う特別議案について 

 

 

 

 カ 市役所機能段階的整備案のスケジュールについて 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

 

 

 

 

 

 

 

 

キ １月３１日の市長の発言について 

 

 

 

⑶ 新拠点ゾーン等について 

 ア 浸水と土砂災害について 

 

 

 

 イ 都市再生緊急整備地域について 

 

 

 

 ウ 新拠点ゾーン整備基本計画における商業・業務・文化機能の整備（第３段階）のうち「民間事業者の資

金力やノウハウ、民間事業者同士のつながり」「民間事業者ヒアリングによる実現可能性の精査」につい

て進捗を伺う。 

 

 

 

⑷ 防災体制の強化等、災害に強い、安全で安心なまちづくりについて 

 ア 避難所への災害時公衆電話導入の進捗について 

 

 

 

 イ 避難所への洪水災害時等の電力確保について 

 

 



- 32 - 

     

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ウ 防災訓練や被災後の避難所運営等と消防団の関係について 

 

 

 

 エ 避難所運営委員会の設置状況と取り組みについて 

 

 

 

⑸ 子育て支援・幼児保育等について 

 ア 保育についての不正受給対策の進捗について 

 

 

 

 イ 子どもショートステイ事業の保育士処遇改善について  

 

 

 

ウ 第２子の保育料無償化について 

 

 

 

エ 子どもの貧困対策について 

 

 

 

⑹ 介護保険について 

 ア 訪問介護基本報酬の引き下げについて 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 イ 介護人材確保対策について 

 

 

 

 ウ 「高齢者いきいき安心センター」の愛称見直しについて  

 

 

 

⑺ 障がい者福祉について 

  千葉県オストミー協会のストーマに関する要望について伺う。 

 

 

 

⑻ 放課後児童クラブについて 

  職員募集を松戸市が窓口となって行う支援が出来ないか伺う。 

 

 

 

⑼ 新松戸駅東側地区土地区画整理事業について 

 ア 立体換地に入居する公共施設の機能・規模・手法・供用開始時期について 

 

 

 

 イ 物価高騰・建築費高騰の影響について 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育施策方針について 

⑽ 交通政策について 

  松戸市公共交通計画策定の目的と交通不便地域の解消について 

 

 

 

⑾ 農業振興について 

  柏市営しょうなん道の駅等に松戸市の農産物を購入する顧客が流出していることについて伺う。 

 

 

 

⑿ 広報広聴について 

 ア 現在、「道路異常及び不法投棄」は千葉県電子サービスを活用して市民が市に画像付きのメールを情報

提供することができる。しかしながら、道路異常と不法投棄は別々のサイトになっている。そこで、広報

広聴課が一元窓口となることができないものか、見解を伺う。 

 

 

 

 イ 「道路異常及び不法投棄」だけではなく、カーブミラーの点検、道路照明の不点灯、道路排水溝の詰ま 

  りなど、市民から画像付きのメールを広報広聴課が受け付け、各担当課に情報提供すべきと思うが見解を

伺う。 

 

 

 

⑴ 教育のＩＣＴ化について 

 ア 教職員の働き方改革の一環として、ナンバーディスプレイ導入等の進捗、及び留守番電話に切り替える

時間について 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 イ ＩＣＴ教育の環境整備として、プリンターのさらなる各教室配備について 

 

 

 

⑵ 学校トイレの洋式化及びバリアフリー化に関する整備について 

 ア 学校トイレ洋式化及びバリアフリートイレ等の整備の進捗について 

 

 

 

 イ スロープ等による段差解消について 

 

 

 

 ウ エレベーターについて 

 

 

 

⑶ 学校によるＰＴＡ会費徴収の環境整備をはじめとした、学校とＰＴＡの関係について 

 ア ＰＴＡ入会の同意書、個人情報取り扱い同意書、ＰＴＡ会費徴収を目的とした学校とＰＴＡ間の業務委

託等について 

 

 

 

 イ ＰＴＡ役員の特典について 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ウ 学校の活動に関して、学校がＰＴＡに業務委託していることについて、市の見解を伺う。 

 

 

 

⑷ 部活動及び地域移行について 

  部活動について 

  ・「松戸市運動部活動指導の指針」及び「文化部活動のためのガイドライン」の全面的な改定について 

  ・指針・ガイドラインの「順守」及び「部分改定」について 

  ・「地域のイルミネーション点灯式や祭り等への部活動の出演」や「各表彰」について 

  ・休日部活廃止及び小学校部活廃止に向けた検討について 

 

 

 

⑸ スポーツ振興について 

 ア スポーツ施設指定管理者の更新に向けた取り組みについて 

  ・利用者アンケートについて 

  ・過去の議会で指摘された内容について 

・指定管理者候補者審査委員会での議論について 

  ・事業計画の進捗について 

  ・人員配置の確認について 

  ・物価高騰・エネルギー高騰や人件費増の見込みについて 

 

 

 

イ ２０２４年１月に開催した第６６回松戸市七草マラソン大会について 

  ・ゼッケン等の郵送物が届かなかったという声が挙がっていたが、その理由を伺う。 

  ・再発防止に向けた取り組みについて 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

３ 会計年度任用職員につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 市内事業者に対する賃

上げに向けた取り組みに

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

５ 平和事業について 

 

 

 

 

⑴ 新年度の処遇改善は、勤勉手当の支給の他に、時給引き上げなど、どのように考えているか伺う。 

 

 

 

⑵ 扶養の年収を超える働き方の変更についてどのように考えているか伺う。 

 

 

 

⑶ 専門職の会計年度任用職員の処遇改善について 

 

 

 

千葉の魅力ある職場づくり公労使会議の「適切な価格転嫁と生産性向上による持続的な賃上げの実現」ちば

共同宣言について  

 ア 市の認識を伺う。 

 

 

  

 イ 具体化に向けて新年度予算に取り組んでいるか伺う。 

 

 

 

 平和パネル展の貸し出しについて 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

６ 松戸市都市計画マスタ

ープラン（市街化調整区

域編）（案）について 

 

 

 

⑴ 農業の産業に資する開発を許容する調整区域を設定しない理由を伺う。 

 

 

 

⑵ 市街化調整区域の矢切地区について「行政の公平性」「事業者間の競争性の担保」「松戸市の各計画との整

合性」等を伺う。 

 ア 松戸市の各計画との整合性について 

 

 

 

 イ 特定の事業者が既に地権者と契約を結んでいるが、その契約の内容を把握しているのか伺う。 

 

 

 

ウ 特定の事業者が地権者と既に契約を結んでいるなかで、産業系の開発を許容することは、その特定事業

者を利することになり、行政の公平性を損ねるうえに、事業者間の競争性が働かないと思うが、市の見解

を伺う。 

 

 

 

エ 市長が都市計画マスタープラン（市街化調整区域編）を都市計画審議会に諮問したにもかかわらず、第

１５１回（昨年５月２３日）、第１５２回（８月２１日）、第１５３回（１１月１３日）、第１５４回（本

年２月９日）のすべてで市長は都市計画審議会を欠席した。なぜ、都市計画審議会に出席し、委員からの

質問に市長自ら答えないのか、見解を伺う。 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

 

 

 

 

 

 オ 都市計画審議会のなかで、有識者から、特定の事業者が地権者と既に契約を結んでいることについて疑

問の声が多数挙がっているが、市はこの声にどのように応えるのか、見解を伺う。 
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発言順位 １０ 通告者 鴈 野    聡  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

 松戸市病院事業の経営に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑴ 令和６年１月２６日に開催された「令和５年度 第２回松戸市病院事業経営改革委員会」において配布さ

れた資料２「松戸市病院事業 経営計画第３次・経営強化プラン（令和４～９年度）」の３４ページに市立

総合医療センターの収益的収支の計画が掲載されており、令和６年度の当年度純利益の計画値が５７億円の

損失となっていたが、その理由を伺う。 

 

 

 

⑵ 同経営強化プラン１６ページにある「経営形態の検証」には一切変更がなされていないが、その理由を伺

う。 

 

 

 

⑶ 松戸市病院事業会計は、令和６年度から従来の３セグメントが１つのセグメントに統合され、令和６年度 

の貸借対照表には市立東松戸病院の土地・建物・機械備品等の資産も計上されることとなるが、そのうち閉

院する市立東松戸病院の跡地売却に伴って除却される資産の簿価を伺う。 

 

 

 

⑷ 市立東松戸病院の跡地売却が完了するまで、従来の３セグメントのまま管理する選択肢もあったと思慮さ

れるが、セグメントを統合した理由を伺う。 
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発言順位 １１ 通告者 湯 浅    文  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ クリーンセンタースポ

ーツ施設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑴ クリーンセンター体育室無償利用の発覚と責任について 

ア クリーンセンタースポーツ施設（体育室）にて無償利用が行われている事を市が知ったのはいつですか。 

 

 

 

イ 無償利用を認めた責任者は誰ですか。 

 

 

 

ウ 無償利用を行った団体数をお示し下さい。 

 

 

 

エ 仮に無償利用が適切と仮定しても令和２年３月までで地域要件は終了します。ところが令和２年５月２

日まで無償で貸し出しが行われています。無償利用を認めた理由は何ですか。 

 

 

 

⑵ クリーンセンターテニスコートの無料利用について 

ア クリーンセンターが利用者としてテニスコートを借り、行った行事、また利用が認められた理由は何で

すか。 

 

 

 

イ クリーンセンタースポーツ施設の公的利用（公用申請）が認められる要件は何ですか。 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 拾得物の扱いについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ウ この事実を市はいつ認識しましたか。 

 

 

 

エ 責任者は誰ですか。 

 

 

 

⑴ 令和５年１１月１０日に発覚した市民会館施設内における拾得物の誤廃棄について、市に責任があると考

えるが、市長のお考えをお聞かせください。 

 

 

 

⑵ 全庁で統一した拾得物に関するガイドラインを作成すべきと考えるが、市の考えをお聞かせ下さい。 
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発言順位 １２ 通告者 山 中  啓 之  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 令和６年能登半島地震

の職員派遣から得た教訓

について 

 

 

２ 通学路の安全について 

 

 

 

 

 

 

 

３ 放課後児童クラブの改

善について 

 

 

 

 

 

 

４ 公共施設の再編整備に

ついて 

 能登半島地震の対応のための職員派遣で得た教訓から、本市へ活かせそうな具体案があれば、端的に３点挙

げて下さい。 

 

 

 

⑴ 市民からお寄せ頂いた声を行政が反映できるシステムを確立し、分かりやすく公表しませんか。 

 

 

 

⑵ 学校ごとに各年度の要望及び対策した箇所を、今以上に分かりやすくＨＰに完全公開しませんか。 

 

 

 

⑴ 今年度１部屋あたりの１日の利用児童数／床面積のワースト３位を挙げて下さい。 

 

 

 

⑵ 質の向上について 

 

 

 

 二十世紀が丘消防署の再整備はこれまで総合福祉会館等と共に整備する計画でしたが、この度急に単独整備

へと大転換されました。方針を変節した理由は何ですか。 
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質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

５ 都市計画審議会に関係

した市の矢切地区のまち

づくりの意思決定につい

て 

 

 

 

 

 

 

６ 人事評価（期末手当・

勤勉手当）について 

 

 

 

 

 

昨今、都市計画審議会で一番の焦点となって議論されている矢切地区について伺います。 

 ア 大型物流倉庫の計画ありきに見える形で進むことを問題視する声が多いが、市長は問題ないと考えてい

るのですか。 

 

 

 

 イ 都市計画審議会の傍聴に際し、第１５４回開催時の欠陥及び改善について 

 

 

 

条例に囚われない範囲で「勤務成績評価基準」を内規として設け運用しているようですが、内容や運用を改

善すべき余地があるのではないですか。 
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発言順位 １３ 通告者 鴫 原    舞  

質  問  事  項 質                 問                 要                 旨 備   考 

１ 教科用図書について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 施政方針について 

⑴ 採択地区について 

  単独採択と共同採択について 

⑵ 教科用図書採択地区協議会の議事録における調査員の匿名性について 

 

 

 

松戸市のまちづくりに対する本郷谷市長の思いを伺います。 

 

 

 

 

 

 


